

El Eco de Navarra

Diario Independiente - Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 25 y calle de San Gregorio, 26, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Pamplona: Un mes, 1,25 Ptas.; tri-
mestre, 3,50; semestre, 6,75; año, 12,50.
En provincias: Trimestre, 6 pe-
setas; semestre, 11,50; año, 22,50.
El pago será adelantado.

PRECIOS DE REPRODUCCIÓN
Anuncios en primera plana 1,000 Ptas.
línea, anuncios oficiales en segunda
plana, 0,50; reclamos, 0,25; anuncios
preferentes tercera plana, 0,15; en ter-
ceros cuartos plana, 0,07 líneas sencillas.
Se cotizan mortuorias, según circunstancias.

Fabricación de los nitratos por la electricidad

Es inaudible que la prosperidad de un país está ligada íntimamente al estado floreciente de su agricultura, siendo de gran importancia económica todas las mejoras notables que en los métodos agrícolas se introducen. El desarrollo ciertamente grande que en los últimos años han experimentado los cultivos, es debido a la fabricación en grande escala y empleo racional de los abonos químicos, así como a la aplicación de las modernas máquinas, movidas por el vapor y últimamente por la electricidad.

Los nitratos, esos abonos artificiales que suministran a la planta el ázoe asimilable que es indispensable a su desarrollo, juegan un papel esencial en la agricultura del día. Aunque es grande la fabricación de estos abonos, su precio sobre el mercado es relativamente elevado y es probable que una disminución de su valor produzca una verdadera revolución agrícola.

Parece que los métodos modernos de obtención de los productos nitratos, nos ponen casi en el estado de alcanzar esta solución.

Se sabe desde mucho tiempo que la chispa eléctrica, atravesando el aire, combina el oxígeno y el ázoe para dar nacimiento a los productos nitratos. Este es el olor característico de los vapores nitratos junto al del ozono que se percibe después de la caída del rayo en tiempo de tormenta y que los profanos llaman olor de azufre. Merced a los trabajos químicos Berthelot y Hoffmann, se sabe que la chispa y el flujo eléctrico provocan la combinación del oxígeno y del ázoe del aire, dando nacimiento al ácido nítrico cuando la acción se produce en presencia del vapor del agua. Rayleigh intentó la primera aplicación de este principio haciendo saltar numerosas chispas en una masa limitada de aire húmedo, y los productos nitratos obtenidos eran absorbidos por una solución acuosa de alúmina. Los rendimientos fueron débiles, apenas 47 gramos por cada kilowatt-hora gastado.

La consideración de los efectos de la masa en el equilibrio químico permite deducir la cantidad de energía necesaria para producir un kilogramo de ácido nítrico. Teóricamente se necesita emplear nueve kilowatts por dos kilogramos de ácido nítrico conteniendo 477 gramos de ázoe. El rendimiento obtenido es función de la temperatura del foco de reacción. Hoy, pues, ventaja en la práctica de fabricación al reemplazar la chispa por un arco a temperatura elevada como la producida por el arco del Tiranco.

MIGUEL ANCHIL.

captado en la Instrucción general de Sanidad. Dios guarde a V. S. muchos años.—Madrid 12 de Marzo de 1904.—Sánchez Guerra.—Señores Gobernadores de todas las provincias.

Aunque en esa Real Orden aparece claramente la obligación que se impone a los Ayuntamientos, para mayor conocimiento del asunto, copiaremos el citado art. 107 de la Instrucción de Sanidad, Dice así:

«Art. 107 Una vez ocurrida la vacante de una titular, el Alcalde del Municipio respectivo la comunicará a la Junta del Protectorado y Gobierno de Médicos titulares, antes de transcurridos ocho días de la vacante.

La Junta enviará al Alcalde la lista de los individuos del Cuerpo que, según la clasificación vigente en el año dentro del cual haya ocurrido la vacante, puedan optar a ésta, y al propio tiempo la anunciará en los periódicos profesionales, Boletines Oficiales, o sirvientes, de los medios que juzgue oportunos para que el hecho llegue a conocimiento de los interesados.

Una vez formalizado contrato de este título con un Ayuntamiento, deberá aquel enviar copia simple del mismo a la Junta de Protectorado y Gobierno, quien archivará estos documentos ordenadamente, con objeto de acudir a ellos para las ulteriores comprobaciones de clasificaciones, litigios y reclamación de derechos.

De modo que en adelante los Ayuntamientos no podrán hacer los nombramientos de médicos titulares, sin sufrir esa nueva traba puesta a su libertad.

El asunto nos parece bastante importante y, por lo tanto, digno de atención. Suponemos que a él se referida la manifestación que varios médicos navarros hicieron a la Diputación, hace poco tiempo, de querer proceder de conformidad con su criterio e indicaciones en todo lo que al régimen formal afectara, y es indudable que las exigencias de este no han de quedar olvidadas.

Con propósito de seguir atentamente el curso del asunto, terminamos hoy citando el caso curioso de que la Real Orden en que se recuerda a los Ayuntamientos el precepto de dar cuenta de las vacantes a la Junta de Gobierno y Patronato de médicos titulares, aparece en el mismo número del Boletín en que se publica una circular de dicha Junta excitando a todos ellos a ingresar en el Cuerpo, para «declarar constituido el mayor brevedad».

Desde Roma

Más sobre la visita de Loubet a Su Santidad

Asegúrese que el Gobierno italiano ha propuesto a Laubet la visita a Monte Cassino acompañado del rey de Italia.

El abad y monjas de aquel renombrado monasterio, monumento nacional, no han recibido hasta el presente ningún aviso; mas, para que no les coja desprevenidos el hecho, han pedido instrucciones al Vaticano a fin de saber a qué atenerse.

Afirmase en la prensa liberal que la esposa de Loubet vendrá a Roma acompañando al presidente, para suplir a éste en la visita al Papa.

Añádese que, si realmente Loubet no va al Vaticano, proponiéndose al Municipio que cambie el nombre de la plaza Farnese, donde está instalada la embajada francesa, cerca del Quirinal, por el de plaza de Francia, y que se le erigirá una estatua como recuerdo de un acto que consagra la separación entre la Iglesia y el Estado.

Como en la plaza donde está instalada la embajada de España cerca de la Santa Sede, quiso Pío IX un día levantar un monumento a la Virgen y cambiar el nombre de aquella plaza por el de Piazza di Spagna, así también—dice la prensa avanzada—por vía de desquite, la Roma moderna debía manifestar sus entusiasmos a Loubet, rechazado por el Vaticano, erigiéndole una estatua en la plaza que se llamará de Francia.

Tales proyectos arguyen un verdadero contratiempo de parte de los masones, si Loubet viene a Roma y el Papa no lo recibe.

Parece que no les importa, pero, en realidad, se enfurecen contra el Vaticano siempre que ven que éste, incommovible, sale en defensa de sus derechos.

La cuestión de la visita de Loubet a Roma no preocupa nada al Papa.

Sabe bien Pío X que en línea de conducta está ya trazada; se ha hecho popular siempre dentro de una esfera de caridad y amor.

Los enemigos de la Iglesia le admiran, y, no pudiendo atacar su persona, combaten la institución, diciendo que los tiempos han cambiado, que el Papa Ray es una antigüalla y que nada pierde la Iglesia visitando Loubet al Papa.

¡Verdad, digo yo; nada pierde, pero tampoco pierde su no lo recibe. Y, en cambio, perderá mucho la masonería, que, desde hace tiempo, trabaja incesantemente para resolver antinomias incoercibles.

El Papa, en la situación actual, no recibirá a ningún soberano católico, y si Francia inspirada por la masonería, se atreve a enviar a Loubet a Roma, el ridículo caerá sobre ella; pues dígame yo que se quiera, en esta tan dilatada visita el obsequiado no sería el Papa, sino Loubet.—(De El Universo).

VELA.

LECUMBERRI

Ha tomado posesión de su cargo, el organista don Emiliano Oelbeta recientemente nombrado por el municipio para ocupar la organista parroquial, vacante por retirarse el que la desempeñaba.

Con sumo gusto hago notar, que en el desempeño del cargo ha sabido el joven pianista, hijo de esta localidad, don Zacarías Irujo, dirigir la capilla a satisfacción del señor párroco y de todos los feligreses, quienes se congratulan dándole las más expresivas gracias, así como también a los distinguidos cantores, que con el arte que profanan han obtenido el aplauso del público, son estos: Gregorio Astiz, Rafael Argüelles, Pedro Martija y Federico Michans; reciben todos mi parabién y al nuevo organista lo deseo salud completa, mucho scierto en el desempeño de su cargo y por muchos años.

El corresponsal.

22 Marzo.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron las cuentas de propios y contribuciones correspondientes al año 1903 de los Ayuntamientos de Barbarin, Echauri aranz, Mirafuentes, Urroz, (villa) y Valcarlos.

Fué autorizado el Ayuntamiento de Ayegui para modificar las condiciones y celebrar nueva subasta para el arriendo de la carnicería, y el de Orbaiceta para entregar de su monte comunal a don Joaquín Zabala los productos leñosos que solicita para su industria.

Al rematante de un lote de encinas del monte comunal de Erroz, don Joaquín Lezcoz, de Izarduya, se le concedió prórroga hasta el 1.º de Julio próximo para extraer los productos de dicho monte.

En cuanto a la Diputación compete se autorizó a la censura de Riezu para que ejecute las obras de reconstrucción de la escuela, previo remate, tomando en préstamo la cantidad de 2000 pesetas, sin que el interés de dicha suma exceda del 6 por 100.

Se acordó que don Angel Ruiz, vecino de Gaztelu, acuda ante el municipio con su queja contra la esposa del caminero de Santesteban que se dedica a la venta de diferentes artículos, pidiendo se de cumplimiento al acuerdo general de 11 de Septiembre de 1903.

Se desestimó el recurso interpuesto por don Babino Bascica, confirmandose la resolución acordada por el Ayuntamiento de Legarda.

FUENTES EN FITERO

Con una tarde bastante despacible pues llovió a intervalos, se ha celebrado la becerrada de la cual tienen noticia los lectores de El Eco. Sus productos fueron a beneficio del hospital de esta villa.

La entrada ha sido bastante regular dando un buen contingente los pueblos limítrofes.

Fuentes se empezó en poner un par de banderillas al quiebro, pero la beccera, no se mostró propicia a servir de blanco; después de algunas preparaciones que fueron aplaudidas por la asamblea, desistió el simpático torero de consumar la suerte, dada las malas condiciones de la chota, agarrando de frente par y medio de las superiores.

Isidorillo ha cumplido, teniendo la suerte de

Levantóse de un sitio y vino a plantarse en medio del camino delante del caballo.

—Cómo va tu padre, Juan Blanco?—preguntó Mr. de la Tremlays.

—Cómo va tu hijo, Nicolás Tremi?—respondió el albino haciendo una cabriola.

Una nube cubrió la frente del anciano. Esta brusca pregunta coincidía misteriosamente con el reciente objeto de sus pensamientos.

—Te vas volviendo insolente, muchacho;—murmuró entre dientes el anciano. Soy demasiado bueno para con los villanos, y esto os hace atrevidos... Déjame paso, y que no vuelva a sucederte.

En vez de obedecer esta orden, dada con tono severo, cogió Juan Blanco las bridas del caballo, y púsose a sonreír tranquilamente.

—Te engañas,—mi señor,—dijo con voz dulce y melancólica. No eres demasiado bueno para nosotros, pobres y miserables; no; lo eres para otros a quienes amas, y que te atorres.

—Déjame ser un loco quieto interrumpió Nicolás Tremi.

El albino no eoltó la brida, y continuó.

—El padre de Juan Blanco va bien; Juan Blanco velaba ayer a su lado; a su lado velará mañana... Ayer velabas por Jorge Tremi, velarás por él mañana, mi señor?

—Qué quieres decir.

agarrar una estocada bien puesta de la que dobló la beccera.

Una de las morenas alcanzó a un aficionado de esta localidad, recibiendo éste una cornada en la ingle, calificada la herida por los médicos de pro víctico reservado.

Fuentes ha obsequiado con un banquete en los baños a muchos buenos amigos que tiene en esta, en agradecimiento a los obsequios de que está siendo objeto desde su llegada a Fitero.

La gira campestre se verificará el próximo miércoles, y ocaeo es el decir que la fiesta será una fiesta íntima.

He oído que el viernes ó sábado próximos, marchará Antonio Fuentes a Zaragoza donde pasará tres ó cuatro días regresando después a Sevilla.

El corresponsal.

21 Marzo de 1904.

Del extranjero

El viaje de Guillermo II

Nápoles.—E. Emperador de Alemania Guillermo II llegará a Nápoles el día 26 del mes actual.

El Rey de Italia irá a aquel puerto, para saludar al Kaiser.

La entrevista se celebrará a bordo del «Henzellern».

La nota austro-rusa

Constantinopla.—Los embajadores de Austria y de Rusia juzgan insuficiente la respuesta de la Sublime Puerta a la nota que ambos Embajadores presentaron respecto a la administración de los oficiales extranjeros en la gendarmería de Macedonia y a la autoridad disciplinaria del general de Giorgio y de sus subordinados.

Rusia y Japón

Sau Petesburgo.—El jefe de caballería Tschokoff, del Estado Mayor ruso destacado en las oficinas de la Intendencia principal de la Manchuria ha sido condenado a muerte por traición.

Este mal militar vendió al Japón planos relativos a la organización de la Armada en campaña.

Viajes económicos

La Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante ha publicado la tarifa de precios que ha de regir para los viajeros que acudan a Sevilla durante la Semana Santa y la feria siguiente.

Desde Pamplona costará el billete 118 40 pesetas en segunda clase y 67'65 en tercera.

Se expenderán los billetes en los días que median del 25 al 30 de Marzo y del 15 al 18 de Abril.

Los viajeros pueden efectuar el viaje en todos los trenes que lleven carruajes de la clase de los billetes de que sean portadores, excepto los expresos y de lujo.

Se establecen dos periodos para los efectos del tiempo durante el cual tendrán validez los billetes. Abarca el primer periodo desde el 25 de Marzo al 5 de Abril, y el segundo desde el 15 al 24 de este último mes.

Hasta la fecha no se ha recibido la orden de la Compañía del Norte, señalando los días en los cuales regirá la tarifa de precios para visitar a Zaragoza con motivo de las próximas fiestas de Semana Santa.

La Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, en unión de la del Norte, ha anunciado otra rebaja para viajeros por toda la península, con motivo del VI Congreso internacional de arquitectos.

La rebaja beneficia tan solo a los congresistas, sus esposas é hijos y consiste en 0'05 pesetas por viajero y kilómetro en primera, 0'0375 pesetas en segunda y 0'0225 en tercera clase.

LA "GACETA,"

La de ayer sólo publica las reglas que el gobierno ruso aplicará durante la guerra con el Japón.

Lo que se gasta en diversiones

Tienen mucho que leer y no poco que meditar los siguientes datos que tomamos de El Eco nomista:

No comprendiendo las Provincias Vascongadas y la de Navarra, esto es, en las 45 provincias restantes, se han gastado durante dicho año (el de 1903) en toros y en teatros la friolera de 16,64 millones de pesetas. Unos 17 millones en números redondos, de los cuales ha percibido el Tesoro 1,84 millones de pesetas.

Las provincias que menos se divierten son Orense y Sorla, en las que parece que sólo se

—Es una canción muy bella la canción de Arturo de Bretaña... Escucha: yo sé arrastrarme por los arboledas tan bien como trepar a la cima de los castaños. Yo te he seguido mucho tiempo por la selva... hablabas con tu conciencia; he comprendido, y he cantado la canción de Arturo.

—¿Qué tú me has oído?... tú lo sabes todo?...

—No, todo no. Hes dicho demasiadas locuras para que yo haya podido comprender... pero créeme, no dejes a nuestro señor Jorge a la merced de un primo. Si quieres irte muy lejos, lívrate a tu nieto a la grupa; si no puedes, mátselo, pero no lo abandones.—Y ahora me voy a cortar ramas para hacer aros de barricas, Nicolás Tremi.—Que Dios te bendiga!

Soltó la brida el albino, y trepó como un gato salvaje a lo largo del nudoso tronco de un castaño. El traje de este ser caprichoso hecho de pieles de conejos, y blanco como su persona, se distinguía a través de las ramas, por las que se encaramó con una ligereza indecible.

El señor de la Tremlays volvió a continuar su camino, mas pensativo que antes.

—Es un pobre insensato,—se decía.

Espero su corazón se oprima mas y más; y cuando la voz de Juan Blanco, volviendo a resonar de nuevo, trajó a sus oídos a través de las frondosas encinas las lúgubres notas de la querrela de Arturo de Bretaña,

heloese el alma del noble anciano, y pronunció temblando el nombre de su nieto.

II

El cofrecillo de hierro

Cuando Nicolás Tremi entró en su castillo, era enteramente de noche. Arrojó la brida a sus criados, subió las gradas con aire distraído, y encaminóse a la habitación de su nieto.

Jorge dormía. Era un lindo niño blanco y rosa, cuyos blandos y enortijados ocellos ceñan graciosamente sobre los bordados de la almohada. Sin duda un dulce ensueño acariciaba en aquel momento, porque su boca se entreabría con una encantadora sonrisa, mientras sus manecitas se agitaban y parecían sostener una lucha de caricias.

Cuando los niños sueñan de este modo, dicen los sencillos habitantes del país de Rennes que ellos rien a los angeles. Pensamiento encantador y poético seguramente; pero en Bretaña todo lo que es poético y encantador induce bien pronto a la melancolía; esta alegría del sueño se mezcla como un presagio de muerte. El niño rie a los angeles, porque los angeles de Dios están allí, al rededor de su cabecera, para llevar su alma al cielo.

Nicolás Tremi se inclinó hacia la cama de su nieto tocando con sus labios la mejilla estagnada del niño, que no se despertó.

—Arturo de Bretaña murmuró el anciano

Los nombramientos de médicos titulares

Nos ha llamado la atención la siguiente Real Orden, publicada en el último número del Boletín Oficial de esta provincia:

«Vista la comunicación elevada a este Ministerio por el señor Presidente de la Junta de Gobierno y Patronato de médicos titulares, manifestando las quejas que recibe de que los Alcaldes anuncian y proveen en propiedad las vacantes de médicos titulares sin ponerlo en conocimiento previo de dicha Junta, reconviniendo los nombramientos muchas veces en personas que no reúnen las condiciones legales, por lo que interesa se dicte una disposición recordando su cumplimiento:

«Visto el art. 107 de la Instrucción definitiva de Sanidad pública, aprobada por Real decreto de 12 de Enero último:

«S. M. el Rey (Q. D. G.) ha tenido a bien disponer que se recuerde a los Alcaldes, por conducto de V. S., el cumplimiento del referido artículo 107 de dicha Instrucción, para que las vacantes que conrran en sus respectivos municipios, se comuniquen a la Junta de Gobierno y Patronato, antes de transcurridos ocho días, con el fin de que esta Junta pueda dar cumplimiento a la parte segunda del mencionado artículo de la Instrucción.

«De real orden lo digo a V. S. para su conocimiento, encareciéndole al propio tiempo exija a los Alcaldes la estricta observancia de lo pre-

Boletín de EL ECO DE NAVARRA 3

EL LOBO BLANCO

melancólico y melancólico acompañaba la lúgubre relación de la muerte de Arturo de Bretaña, asesinado por su tío Juan sin Tierra.

Mr. de la Tremlays se estremeció, y sintió en su corazón un presentimiento funesto. —¡Imposible!—murmuró.—Vauvey es un chico bastante...

La voz se acercaba. El canto parecía tomar un aire de ironía.

—Además,—prosiguió el anciano hidalgo, que pertenecían a la Bretaña.

«Cidió la voz durante algunos segundos, después resonó de pronto, justamente encima de la cabeza, y vio en lo alto de un castaño gigante, cuyo cima dominando los arbores que lo rodeaban estaba iluminada vivamente por los rayos oblicuos del sol poniente.

«Era un ser de apariencia extraordinaria y contrastado en los bosques del Nuevo Mundo, no le hubiera concedido ciertamente el nombre de hombre, y la historia natural de Europa hubiera contenido un artículo más: el

Ministerio de Cultura

La contribucion de Pamplona

Ayer por la tarde se reunieron las distintas comisiones del Ayuntamiento de esta capital y juntas celebraron una conferencia secreta, que duró dos horas próximamente.

Como nuestro deseo coincide con el manifestado por el señor García Echarrí acerca del resultado ó solución del asunto, respetamos y aun aplaudimos esa reserva, y en lo que digamos por nuestra parte, hemos de procurar contribuir al mismo armonioso resultado.

Dijonos el señor alcalde que la Corporación de su digna presidencia se había ocupado en el citado aumento de la contribución provincial, cambiando los señores concejales impresiones sobre lo que la Corporación debería hacer, y que para adoptar acuerdo, habían juzgado procedente reunir con los mayores contribuyentes que acudieron a la discusión y votación del presupuesto municipal de este año; por lo cual se había decidido convocarlos á sesión que se celebrará hoy á las cinco de la tarde.

En el reparto de la contribución provincial de este año se asignaron al municipio de Pamplona 415.404'45 pesetas, cantidad que excede á la que se le asignó el año pasado, en 60.954'97.

En vista de este aumento y considerándolo injustificado, una comisión del Ayuntamiento, designada al efecto por esta Corporación, presentó á la Diputación una instancia en que, aduciendo los razonamientos que se consideraron procedentes, se solicitaba, no sabemos si la supresión de dicho aumento ó una rebaja considerable en el total de la cuota contributiva, mediante la reducción del capital imponible de la riqueza urbana.

Y en vista de esa solicitud la Diputación dictó el acuerdo que publicamos el sábado último, tal como nos fué facilitado, y en el cual dice:

considerando que siendo varios los municipios que se hallan en parecidas circunstancias, la resolución que sobre lo solicitado por el de Pamplona se dicte, ha de ser de carácter general y por ello haría preciso modificar el tanto por ciento repartido, lo cual originaría una perturbación en la marcha administrativa tanto municipal como provincial, que en la época presente debe evitarse, se declaró que no podía accederse por este año á lo solicitado, acordándose que se estudia para el próximo, en lo que afecta para toda la provincia, la reforma propuesta sobre tributación de la riqueza urbana por la sección de Estadística y catastro.

De estos datos ó antecedentes, únicos que hasta ahora conocemos, parece deducirse, en nuestro concepto, de una parte, que la Diputación llevaría á la práctica desde luego la reforma de la tributación de la riqueza urbana, si no fuera por la perturbación que causaría, dado el período del año á que ya hemos llegado; y, de otra, que el Ayuntamiento no solicitó esa reforma cuando le fué remitida la hoja catastral, que había de servir de base para fijar la cuota contributiva de este año, sino que ha retardado esa petición hasta después de estar hecho el reparto contributivo provincial.

Si alguno de esos dos extremos no es exacto, rectificáremos gustosos; si ambos hechos son ciertos, se desprende que las dos Corporaciones tienen motivo, en su proceder, para adoptar una actitud de transigencia y conciliadora, para llegar á la concordia.

¿Cómo se podrá llegar á ese resultado? ¿Cuál será la fórmula de solución ó arreglo? La ilustración y la buena voluntad que por igual reconocemos en ambas Corporaciones, la suministrarán seguramente, y el conflicto que algunos consideran inminente, quedará conjurado en el momento ó quizá antes de plantearse.

Un amigo nuestro, que no forma parte de ninguna de las dos Corporaciones, ni ha de tener intervención directa ni indirecta en el asunto, ha indicado que podría resolverse amigablemente, pagando el Ayuntamiento en los tres primeros trimestres la contribución con arreglo al capital imponible y á la cuota contributiva que le han sido asignados, y aplicando la Diputación en el cuarto trimestre la reforma ó rebaja de la contribución de la riqueza urbana. De esta manera (añadís) ni se ocasionaría la perturbación administrativa que la Diputación preve, ni el Ayuntamiento habría pagado, al terminar el año, más que lo que le correspondía.

No tenemos empeño alguno en que esa sea la fórmula que se adopte; la consignamos, por si merece ser tomada en consideración, y sin más deseo que el de coadyuvar á la solución armoniosa que anhelamos y que también confiadamente esperamos.

Los médicos japoneses

No hay que creer que en Japon está atrasada la medicina; sino muy al contrario. En el Extremo Oriente se practicaba la punción del corazón mucho antes de que la paracentesis del pericardio se introdujese en la práctica de los médicos europeos.

El médico japonés es por lo general muy instruido y verdaderamente amante de sus clientes. La mayor parte de ellos han seguido sus profundos estudios en las universidades alemanas.

que ha logrado afilar y cultivar el bacilo del tétanos. Para cuarenta millones y medio de habitantes, cuenta el Japon con 31.000 médicos. Sus Escuelas de Medicina, en número de ocho, se ven concurridas por numerosísimos estudiantes. A semejanza de lo que ocurre en Europa, se hallan en las universidades de Tokio y de Kioto, laboratorios numerosos y perfectamente surtidos, cursos libres, revistas médicas al corriente del movimiento científico europeo, discusiones y conferencias científicas...

En la Audiencia

Se han recibido los siguientes: Estella.—Contra Severiano Martínez, por disparo y lesiones. Aoi.—Contra Román Ballas, por disparo y lesiones. Señalamiento Juicio por jurados.—Aoi.—Contra C. C. por abusos deshonestos. Liedo.—Sr. Echave, procurador señor Abadía (D. Eugenio).

VIDA RELIGIOSA

El viernes próximo y con motivo de la festividad del día, la Anunciación de Nuestra Señora, la archidiócesia de la Pratolesima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, celebrará una función solemne con expuesto de Cuarenta Horas, en la iglesia parroquial de San Saturnino. A las siete de la mañana se celebrará misa rezada en la que se dará la comunión general. A las diez se expondrá S. D. M., se cantará tercia y durante ella habrá otra misa rezada, en seguida será la solemne con sermón que predicará el R. P. Santiago Aubert, del Inmaculado Corazón de María.

Hoy miércoles á las siete de la tarde, se dará principio en la iglesia parroquial de San Nicolás, al septenario de los Dolores de María Santísima con el Stabat Mater cantado y rosario rezado todos los días, concluyéndose con el ejercicio del vía crucis.

Joaquin Mena y Sarasate

Por tratarse de un paisano y querido amigo, reproducimos con gusto las frases que un periódico zaragozano dedica al joven abogado don Joaquin Mena y Sarasate, con motivo de una conferencia dada por nuestro paisano el sábado último, en la Academia de San Luis Gonzaga de Zaragoza.

Examinó el conferenciante el concepto científico de la Economía Política, explicando distintas definiciones y aceptando la que más encaja dentro del orden económico social. Los servicios prestados en el cambio individual, desde la simple permuta hasta la compra y venta y los coercitivos, que el Estado realiza con sus funciones protectoras del crédito, justifican el por qué de la necesidad de los impuestos y demuestran la limitación notoria que sin los servicios habría en la producción nacional.

El discurso del Sr. Mena llena perfectamente las exigencias del método analítico, y tiene el mérito indiscutible de la investigación personal demostrando sus no comunes conocimientos en materias económico-sociales.

GACETILLAS

Como verán los lectores en la segunda de las conferencias de Madrid, el senador del Rinsno por esta provincia don Antero de Irazoqui ha presentado la renuncia de la investidura de senador. Ignoramos los motivos que han inducido á nuestro distinguido amigo para renunciar la representación en Cortes por esta provincia.

A las doce del día se celebrará mañana en la Casa Consistorial la subasta para la adjudicación del servicio de billetes de las corridas de toros del mes de Julio.

Tenemos entendido que la comisión municipal de Fomento piensa encargarse á dos industriales de esta capital los fuegos que se quemarán durante las fiestas de San Fermín.

Como verán nuestros lectores por la conferencia de San Sebastian que en otro lugar publicamos ayer salió con dirección á esta capital el primer teniente señor Robledo, ayudante del general señor Navazo.

Dicen de Dicastillo que la parroquia de dicha villa ha sido enriquecida con otra nueva obra de arte, merced á la munificencia de la Excmo. Sra. Condesa de la Vega del Pozo. El 18 del corriente quedó colocado en uno de los altares, un hermoso cuadro pintado al óleo con su correspondiente marco, representando la imagen de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. El cuadro, que es de enormes proporciones, hace magnífico efecto en el centro del altar, el cual queda dedicado ipso facto al culto de la mencionada milagrosa Virgen.

Hace unos días que viene observándose algun descenso en la mortalidad en Pamplona.

Los rumores de que nos hacíamos eco en nuestro número de ayer respecto á la probable suspensión del juicio por jurados señalado para ayer, tuvieron confirmación. El juicio no se celebró.

En esta Administración especial de Hacienda se ha recibido la orden para pagar al comandante retirado don Félix Anton Góngora el haber mensual de 375 pesetas mensuales en concepto de retiro, haber que empezará á disfrutarse desde 1.º de Marzo actual.

Desde hoy hace considerables rebajas de precios en todas las existencias hasta fin del presente mes, la Gran Liquidación en la antigua sastrería de M. Romeo, Plaza del Castillo núm. 42, habiendo puesto á la venta una buena partida de cortas para trajes que tenía reservado.

Durante todo el día de ayer estuvo el cielo encapotado y con amenazas de lluvia. El viento que se levantó en las primeras horas de la tarde fué causa de que la temperatura fuera mas baja que la de los pasados días.

Los campos presentan por lo general magnífico aspecto y si no sobrevienen los hielos y, por el contrario, se repiten las lluvias en Abril y Mayo, habrá una buena cosecha de cereales.

Para la ganadería se prepara buena primavera por la abundancia de pastos debido á las nieves y lluvias tan persistentes de este invierno último.

Los árboles y arbustos empiezan á brotar anunciando el tiempo primaveral favorable siempre al desarrollo de la vegetación. Se encuentra en esta ciudad el gerente de la Electrica Reojo, don Virgilio Oraá.

Nuestro querido corresponsal en Arguedas, don Leandro de la Dedicación, hora en estos instantes la muerte de su hijo, la preciosa criatura María de los Santos, que subió á la gloria en la noche del lunes último.

acompañamos en el sentimiento á los padres de la finada, nuestros queridos amigos, á los que debe servir de lenitivo en su dolor el saber que María de los Santos ha ido á aumentar en el Cielo el número de los ángeles.

La compañía de caminos de hierro del Norte, ha creado una nueva tarifa especial (número 8), para transporte de cereales, harinas, granos, patatas, etc., en pequeña cantidad.

Hasta el día 25 del actual se admiten pliegos en el gobierno civil y alcaldía de Estella, para tomar parte en la subasta que se verificará el 30 de dicho mes, para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruajes de cuatro ruedas ó automóvil, desde la oficina de correos de Pamplona á Estella, bajo el tipo máximo de 1.991 pesetas anuales.

Ayer fueron sacrificados en el matadero para el abasto público, 6 vacas, 9 terneras y 14 carneros.

El administrador especial de Hacienda ha nombrado administrador subalterno de propiedades del Estado, en el partido judicial de Tudela, á don Victoriano Martinea de Luis.

Ha sido nombrado maestro interino de Torrano, don Florencio Yoldi y Valcarlos.

Después de pasar en Logroño la temporada de invierno al lado de la familia de Soret, ha regresado á esta ciudad la distinguida señorita Paea Ceballos.

En el gobierno civil se ha recibido una comunicación del Alcalde de Fitero dando cuenta del desgraciado suceso ocurrido en aquella villa con motivo de la novillada del lunes.

Ninguna novedad hay en dicha comunicación con respecto á la carta de nuestro corresponsal que en otro sitio publicamos.

Ayer salieron para Arguedas nuestros apreciables amigos don Laureano y don Tomás Mata y Lizaso con objeto de asistir á la fiesta de los toros de la ganadería de su señora madre doña Manuela Lizaso, viuda de Mata.

Ayer fueron denunciados dos muchachos por estar jugando á pelota en la vía pública.

La fuerza veterana y los quintos del regimiento de América tuvieron ayer instrucción práctica en el campo.

Los quintos se encontrarán dentro de poco á la misma altura de instrucción que los veteranos.

El alcalde de Valtierra ha dado cuenta al señor gobernador de que han tomado posesión de sus cargos la maestra propietaria de la escuela de niñas de aquella localidad, doña Constanza Laplaza y la auxiliar interina de la misma doña María Jesús Arbis.

Se servirán presentarse en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento Antonio Egui, Melchor Jimenez, Antonio Fernandez, Anacleto Armendariz y Serapio Zabalza, para enterarse de asuntos que les interesan.

Ayer se verificó el acto de presentación de los jefes y oficiales de la guarnición y de otras comisiones militares, al nuevo general de brigada, jefe de la primera brigada de esta división don Emilio Navazo.

Como los anteriores, el mercado general de ganados celebrado ayer en el antiguo edificio de la fabrica del gas, estuvo muy concurrido, abundando las reses vacunas, caballar y mular que se cotizaron á buenos precios.

En breve marchará á su nuevo destino con su familia.

Concierto Ya se ha publicado el programa del con-

perspectiva de obtener un mayor rendimiento.

El director general de Correos y Telégrafos ha dispuesto que en el sucesivo, y por convenio al mejor servicio postal, todas las estafetas ambulantes de ferrocarril, y los carteros, mixtos y expresos, reciban sin correos, mixtos y expresos, reciban y transportan la correspondencia certificada y la declaración de valor.

D.ª Nicolasa Casanova y Puer-tal, huérfana del oficial de la Administración de Correos de Huesca don Faustino Casanova, ha sido considerada con derecho á suceder á su madre en el disfrute de la pensión vitalicia que cobra por la depositaria pagaduría de esta provincia.

Dicha señora cobrará la pensión desde el 22 de Junio de 1903.

El alcalde de Orisoain, cumpliendo con lo ordenado por la Dirección general de la Remonta y cria caballar y mular, ha dirigido una comunicación al señor gobernador manifestándole que en finor aquella jurisdicción no han ocurrido altas ni bajas durante el año, en los ganados caballar y mular.

La Guardia civil de Biurrun ha denunciado á un individuo que se dedicaba á cazar perdices con reclamo. Sin referirnos á este caso particular, y mirando solo las denuncias que llevan á cabo por esta causa, los puestos de la Guardia civil de la provincia, nos alegramos de estas batidas de cazadores furtivos.

Ha sido trasladada la pensión que disfruta don Tomas Gonzalez Garcia desde la Depositaria de Barcelona, por la cual cobraba, á la de esta provincia por la cual cobrará en adelante.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados á pasar algunos á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan los siguientes: Venta de vaca, Hielos, Abonos minerales, Subasta de leña, Liquidación, Carneros churros, Abonos minerales, Bronquitis, tos, Contra la fiebre, En Puento la Reina, Para semana Santa, Yrazu y Compañía, Regimiento Cazadores.

A disposición de su dueño se encuentra un llavín en estas oficinas.

Comunicado

Aberin 19 de Marzo de 1904. Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA

Muy señor mío: En el número 8179 de ese periódico, aparece inserta una carta de su corresponsal en el vecino lugar de Maniain, en la que apenas se vierte un concepto que no sea palpable y deliberadamente inexacto.

En reciente sesión del Ayuntamiento de este Distrito municipal, compuesto de los lugares de Aberin y Maniain, que constan de reducidísimo

Nuestra información

Conferencias telefónicas

DE LA REGION

Alava Vitoria 22 (8 noche).

Restitución Uno de los Padres Carmelitas de la Comunidad existente en esta ciudad ha recibido bajo secreto de confesión 250 pesetas, para entregárselas á los herederos de D. Bal-domero Hidalgo.

Aunque, como es natural, nadie sabe ni puede vislumbrarse quién será el penitente que hace esa restitución, se hacen comentarios sobre ella, conviniendo todo el mundo en considerarla como fruto de los ejercicios espirituales que acaban de celebrarse.

Tauromaquías A las once de la mañana se ha reunido en la casa consistorial la comisión municipal de Fomento para tratar de una nueva combinación del cartel taurino para las fiestas de Agosto, combinación diferente de la proyectada en un principio por la comisión y aceptada por la empresa.

Esta propone en carta dirigida á la comisión que las corridas se verifiquen en esta forma: 1.ª Cuadrillas de Bombita Chico y Lagartijillo y toros de Carriquiri (Espoz y Mina).

2.ª Cuadrillas de Algabefo y Chiuselo y toros de Veragua. 3.ª Cuadrillas de Algabefo y Bombita chico y toros de Aleas.

La comisión, no pareciéndoles bien esta combinación la ha rechazado y ha contestado á la empresa que se atenga á lo estipulado sobre el particular.

En breve serán firmadas las escrituras para que las corridas se verifiquen segun se convino en un principio.

De enseñanza Esta tarde ha celebrado sesión el claustro de catedráticos del Instituto general y técnico de esta provincia.

Se ha dado cuenta del estado de la enseñanza en dicho centro, estado que revela progresos satisfactorios.

Después se ha tratado de nombrar representante de dicho claustro para la asamblea de catedráticos que ha de celebrarse en el Instituto de San Isidro de Madrid en los días 27, 28 y 29 de Junio, y por unanimidad ha sido designado el catedrático don Pio Cerrada.

Traslado Procedente de Escalona ha llegado á esta ciudad el señor Medina, que de la secretaría de esta Audiencia provincial pasó á desempeñar el juzgado de primera instancia é instrucción de aquel partido, y que ahora ha sido nombrado para desempeñar el de Cazalla (Andalucía).

En breve marchará á su nuevo destino con su familia.

Concierto Ya se ha publicado el programa del con-

vecindario y se hallan tan próximos que entre ambos media una distancia de dos minutos, acordó, por mayoría de dos votos, la trasección del Archivo y Sala Consistorial comunes, dando el segundo de dichos pueblos, en que se halla establecida muy deficientemente, al primero, en que podía instalarse en condiciones mucho mejores. En debido cumplimiento de ese acuerdo, al que contribuyeron por cierto dos concejales vecinos de Maniain, el Alcalde ordenó la trasección, en la que, por desdoro únicamente imputable al Secretario que la dirigió y que cabalmente es tambien vecino de Maniain, se comprendieron los pocos papeles pertenecientes privativamente al Concejo de ese pueblo, error que no pudo dar lugar á disgusto de ninguna clase, puesto que en el momento que se observó, se mandó deshacerlo con la restitución de los tales documentos al punto de donde se habían sacado. Ello no obstante, á cosa de las once del día 18 del actual se organizó ilegalmente en Maniain una manifestación, tan insignificante por el número y calidad de los que la componían, como imponente por la manera precáz y tumultuaria con que esos se produjeron desde el momento de presentarse en la Casa Municipal, la que trataron de invadir, á vueltas de denuestos y amenazas á que el desahogado pudo hacer frente, apurando todas sus energías y sin el apoyo de imposible auxilio en la Guardia civil, que no llegó hasta las cuatro de aquella tarde, y no pudo evitar que los causantes del escándalo, ya en su propia localidad, anduvieran hasta altas horas de la noche alborotando y haciendo disparos: demasías de que seguramente no se daría cuenta en la luttu exposición que se dice dirigida al Sr. Gobernador, quien por fortuna lleva ya verdadera noticia de lo ocurrido. En cuanto al cargo que se me dirige, relativo á la Depositaria, no puede ser mas gratuito, pues lo único que sobre esto hay es, que mi padre desempeña el puesto de Depositario, pero no más que interinamente y hasta que se provea con carácter definitivo. Y por lo demás, no habrá para qué hablar en serio de la pretendida capitalidad de Maniain, capitalidad que, si pudiera invocarse de derecho por alguno de dos vecindarios que por su proximidad puede decirse que materialmente vienen á constituir uno solo, nadie podría disputársela á Aberin, que única y exclusivamente dá nombre y carácter al Distrito.

Si de mi personalidad privada se tratara, pensarí por alto todas esas maledicencias, que no merecen mayor atención el único autor es inspirador de cuanto ha ocurrido y ocurrir pueda en mengua de la paz que entre ambos pueblos hermanos renarria sin su intervención siempre justa; pero como autoridad, debo mirar por los prestigios que se le deben y podrían repetir justificados por el extravío de la pública opinión y de aquí que, sin perjuicio de utilizar la acción que proceda contra el que semejantes distorsiones suscribe, por la Lisa é injuriosa imputación de arbitrariedad que me dirige, me precisa hacer estas rectificaciones, las que le ruego publique, para cuya petición confío, más todavía que es el derecho que el artículo 14 de la Vigente Ley de Imprensa me concede, en los impresos de su lealtad é imparcialidad, que espero no han de verse defraudados.

Y con tan poco grato motivo se ofrece con la mayor consideración suyo muy atento servicio que s. m. b.

El Alcalde del Distrito, PEDRO ECHARRI.

El estado atmosférico que desde ayer disfrutamos, más que de principio de primavera, parece de entrada de invierno.

Llueve y hace frío, y no tiene traza de variar. ¡Dios sobre todo!

El tiempo

Wizcaya Bilbao 22 (10-10 noche).

Bolsa Banco Guipuzcoano, papel. 00000 Idem Bilbao, papel. 00000 Idem Vitoria. 00000 Idem Vizcaya, papel. 00000 Idem, papel. 00000 La Aurora, dinero. 00000 Idem, dinero. 00000 La Polar. 00000 El Norte. 00000 Construcciones metálicas, papel. 00000 Altos Hornos hecho. 00000 Idem dinero. 00000 Papelera Española, papel. 00000 Idem, obligaciones. 00000 Minas Irun y Leacax. 00000 Unión Española de Explosivos, papel. 00000 Idem Hullero Robia á Valmaseda. 00000 Idem de Bilbao á Durango. 00000 Idem de Durango á Zumárraga, papel. 00000 Idem de Tudela á Bilbao. 00000 Idem de Asturias-Galicia-Leon. 00000 Idem de Arboleda-Valmaseda. 00000 Española de Minas. 00000 Ayuntamiento de Bilbao, papel. 00000 Resinera, papel. 00000

Cambios Sobre París, cheque á 38 40. Sobre Londres, cheque á 34 80.

Pruebas de un salvavidas Esta mañana á las once se verificaron en el sitio denominado «La Casilla» las pruebas del aparato salvavidas del conde Sol.

Las pruebas, á las cuales estaba invitada la prensa, fueron señaladas para las tres de la tarde, y sin que se sepa la causa, pues pasaron contra orden alguna, á las diez de la mañana salió de las cocheras el motor con el aparato.

En el sitio de las pruebas había mucha gente. La primera prueba dió resultado satisfactorio, y el muñeco, que estaba sentado en el recogido, pero las siete restantes pruebas fueron otros tantos fracasos.

Los muñecos pasaban por debajo del salvavidas quedando destruidos cuantas veces se hicieron pruebas.

Entre el público había muchos que decían que querían ser más atropellados por

un tranvía sin salvavidas que por otro con salvavidas de aquella índole.

Observaba el público, y yo también, pues asistí a las pruebas, que este señor cond. era tratado con muchísima consideración...

Resumen de estas pruebas un fracaso completo. Con las pruebas de hoy ha terminado el concurso.

Veremos ahora qué es lo que hacen jurado y Ayuntamiento para escoger el aparato que haya resultado mejor...

La asociación vizcaína de caridad Hoy ha celebrado reunión la junta vizcaína de caridad tratando asuntos de orden interior que son de importancia.

La huelga de Luchana Nada se ha sabido hoy de la marcha de la huelga de la mina «Arnabal» de Luchana...

De Agricultura En uno de los salones de la Diputación se ha reunido hoy la Junta Consultiva de Agricultura...

El señor Dato El p. óximo día 25 llegará, según se asegura, a esta capital el exministro de la Gobernación señor Dato.

El día 26 irá a Altos Hornos, y por la noche dará la conferencia en el Sítio; el día 27 hará una expedición por tierra con varios diputados...

Marino reclamado Las autoridades de marina interesan la busca y captura del marino Patricio Albizuri...

Guipúzcoa San Sebastián 22 (10:50 noche). Nuevo palacio

Después de haber jurado el cargo de gentil hombre de cámara, para el cual ha sido nombrado recientemente el señor Herrero de Tejada...

Las obras del puente El señor Rivero autor del proyecto elegido por el Ayuntamiento para la construcción del puente sobre el Urumas...

Raterías En Elgoibar han sido detenidos dos individuos que robaron un reloj a un pastor...

Prácticas piadosas El Ayuntamiento ha acordado asistir en la semana Santa a los oficios que se celebrarán en las iglesias de Santa María y de San Vicente.

Opera vasco-gadga Ayer dieron principio en el teatro circo los ensayos de la nueva opera vasco-gadga titulada «Padentes».

Conato de incendio En la casa número 1 de la calle de Garibay se ha declarado un incendio en una de las chimeneas.

Magistrado Es esperado en esta el magistrado nombrado últimamente para esta Audiencia don José de Larrazabide.

Círculo de recreo El gobernador civil ha aprobado el reglamento por el cual se ha de regir un nuevo círculo de recreo que se ha fundado en Ibarra.

Para el P. Orolaga Han llegado de Bilbao los señores San Pelayo y Saralegui donde han celebrado una reunión con los diputados de aquella villa...

Exámenes El próximo domingo darán comienzo los exámenes de los alumnos de la escuela de Artes y Oficios...

De viaje Ha salido para Pamplona el ayudante del general don Emilio Navazo, señor Robledo.

El tiempo Continúa muy desapacible y con tendencia a llover. Hoy ha pasado el día con continua lluvia.

DE MADRID Primera conferencia Madrid 22 (6 tarde). El viaje del Rey y el señor Maura

Como ustedes saben el señor Maura acompañará a S. M. en su viaje por Cataluña. El Presidente del Consejo de ministros regresará inmediatamente después que haya acompañado a S. M. por Cataluña...

Firma Hoy correspondía despachar con S. M. a los ministros de Gobernación y Hacienda.

El Sr. Osma puso a la firma de S. M. un decreto nombrando administrador de la Aduana de Santander a don Julio Lopez Vilches...

El marqués del Muni Hoy ha estado en Palacio con objeto de cumplimentar a S. M. nuestro ministro plenipotenciario en París Sr. León y Castillo.

Juez robado Telegrafían de Valladolid que ha sido robada la casa del juez don Modesto Domínguez.

Las fuerzas rusas en la Mandochuria Despachos recibidos de Mukden dan cuenta de que las fuerzas rusas de la Mandochuria están en perfecto estado por todos conceptos.

Batalla entre gitanos Comunican de Mérida que en aquella estación han sostenido una verdadera batalla campal varios gitanos.

Presidente de un tribunal La Gaceta publica en su número de hoy un decreto nombrando Presidente del Tribunal de oposiciones a Notarías al Director general de los Registros.

Cuerpos Colegisladores SENADO Preside el señor Azcárraga. Jura el cargo el señor León y Castillo...

CONGRESO Preside el señor Romero Robledo. En el banco azul los señores Maura, Toca, Sanchez Guerra y Domínguez Pascual.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA Dia 18 Dia 22

Table with 3 columns: Item, Dia 18, Dia 22. Includes items like Duda perpetua, Idem id., Idem fin. proximo, etc.

En el Corro Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro...

Segunda conferencia Madrid 22 (11 noche). Final del Senado El señor Rodriguez Sampedro aplaza el contestar hasta mañana al discurso pronunciado por el señor Labra.

Final del Congreso. La proposición de las minorías. Aprobación de un proyecto. Intervienen los jefes de las minorías en el debate planteado sobre la proposición incidental presentada por las minorías...

Traspaso Por retirarse del comercio se hace en inmejorables condiciones de la acreditada sedería, quincalla y paquetería de doña Angela Ruiz...

Palmas PARA EL DOMINGO DE RAMOS En la estereria catalana encontrarán un gran surtido de lietas y rizadas de todas clases.

Fundiciones de hierro Y FABRICA DE ACERO DEL BIDASOA En virtud de lo acordado en la Junta general celebrada el 21 de Febrero último el Consejo de Administración de dicha Sociedad participará a los Sres. Accionistas que desde el día 24 del actual se pagará en la Sociedad Crédito Navarro el cupón número 9.

Vacante de médico Se halla vacante la plaza de Médico-Cirujano del primer distrito de la villa de Fitero...

Nodriza Se necesita una para criar un niño en casa de la nodriza. Informará Ambrosio Martínez Casa-Cuartel de la Guardia civil. Pamplona. 3-1 p

Palmas para el Domingo DE RAMOS Se ha recibido un gran surtido de palmas lietas y rizadas para niños y niñas, de 25 céntimos en adelante en la estereria de la calle Comedias. x 3-1

Novillos en venta Hay nueve gordos de dos años; diríjase a Cayetano Hernandez, en Milagro. 5-1

1.000 Corsés Ningun comercio de Pamplona puede competir con esta casa, que fabrica siempre los corsés mejores, más fuertes y baratos.

Marcilla El que quiera comprar tablas de álamo para trillos las encontrará en casa de D. Ragino Irujo. 3-1

Central garage Representación de los automóviles Louet Boido, Boyer etc. y de las bicicletas «Manon», precio sin precedente.

Establecimiento DE CARRUAJES de Viuda de C. Maisonave, Estafeta, 60 Carruajes de todas clases para viajes, paseos, bodas y bautizos.

Injertos Hay para la venta seis mil de varias clases. Para precios y demás diríjase a don Felix Zabals, Aoz (Navarra). 10-8

Telegramas y telefonemas La junta de reformas sociales Madrid 22 (12:10 noche). En el ministerio de la Gobernación se ha reunido la Junta de reformas sociales.

El Kaiser en Mahón Dicen de Mahón que Guillermo II ha visitado la población. Estuvo en el cementerio protestante donde hace poco tiempo fué enterrado un oficial alemán.

El Rey a Guadalajara El próximo sábado a las diez de la mañana saldrá el Rey para Guadalajara acompañado del general Linares y de sus ayudantes. MENCHETA.

La jura de la bandera En Barcelona se están haciendo preparativos para la jura de la bandera por los quintos. También se están ya preparando festejos para la recepción del Rey.

El Kaiser Ha llegado a Mahón el Kening Albert.

Justicia y el señor Moret para la de Gobernación.

MENCHETA.

De madrugada

Beneficio y escándalo Madrid 23 (3 madrugada). En el teatro de Apolo tuvo lugar anoche el beneficio de Rosario Pino.

El emperador Guillermo Según telegramas oficiales recibidos en esta corte de Mahón, a las cinco de ayer tarde zarpó de aquel puerto el emperador Guillermo II de Alemania. MENCHETA.

Nuevo Colmado PASEO DE VALENCIA, 6 y 8 RESTAURANT PLATO DEL DIA: Paella a la valenciana. Se servirán raciones de doce a una y media de la tarde y de siete a ocho y media de la noche.

Venta de bueyes En el pueblo de Ecay (valle de Lónguida) hay y de venta varias parejas de bueyes de diferentes tamaños y edad de cinco años; una pareja hay muy superior, de primera. Diríjase al interesado Rufino Itoiz. 4-1

Traspaso Por retirarse del comercio se hace en inmejorables condiciones de la acreditada sedería, quincalla y paquetería de doña Angela Ruiz, (viuda de Menest), establecida en el punto más céntrico de Tudela (Navarra). Para informes diríjase a dicha señora, Concarera baja n.º 6. 10-1 p

Palmas PARA EL DOMINGO DE RAMOS En la estereria catalana encontrarán un gran surtido de lietas y rizadas de todas clases. Estafeta 16 y 18 Pamplona. x 3-1

Fundiciones de hierro Y FABRICA DE ACERO DEL BIDASOA En virtud de lo acordado en la Junta general celebrada el 21 de Febrero último el Consejo de Administración de dicha Sociedad participará a los Sres. Accionistas que desde el día 24 del actual se pagará en la Sociedad Crédito Navarro el cupón número 9. El Presidente, Juan Artola. 4-1

Vacante de médico Se halla vacante la plaza de Médico-Cirujano del primer distrito de la villa de Fitero, por renuncia del que la desempeñaba, a consecuencia de tener que asistir a su señora madre enferma, con la dotación anual de mil pesetas por la asistencia facultativa a las familias pobres que resulten en su distrito, no excediendo de doscientas y con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Secretaría del Gobierno civil y en la de este Ayuntamiento, quedando en libertad para contratar con las familias pudientes. El plazo para presentar las solicitudes debidamente documentadas concluye el 9 de Abril próximo. Fitero 20 de Marzo de 1904. -El alcalde, Baldomero Val. -1

Nodriza Se necesita una para criar un niño en casa de la nodriza. Informará Ambrosio Martínez Casa-Cuartel de la Guardia civil. Pamplona. 3-1 p

Palmas para el Domingo DE RAMOS Se ha recibido un gran surtido de palmas lietas y rizadas para niños y niñas, de 25 céntimos en adelante en la estereria de la calle Comedias. x 3-1

Novillos en venta Hay nueve gordos de dos años; diríjase a Cayetano Hernandez, en Milagro. 5-1

1.000 Corsés Ningun comercio de Pamplona puede competir con esta casa, que fabrica siempre los corsés mejores, más fuertes y baratos.

Marcilla El que quiera comprar tablas de álamo para trillos las encontrará en casa de D. Ragino Irujo. 3-1

Central garage Representación de los automóviles Louet Boido, Boyer etc. y de las bicicletas «Manon», precio sin precedente.

Establecimiento DE CARRUAJES de Viuda de C. Maisonave, Estafeta, 60 Carruajes de todas clases para viajes, paseos, bodas y bautizos.

Injertos Hay para la venta seis mil de varias clases. Para precios y demás diríjase a don Felix Zabals, Aoz (Navarra). 10-8

Telegramas y telefonemas La junta de reformas sociales Madrid 22 (12:10 noche). En el ministerio de la Gobernación se ha reunido la Junta de reformas sociales.

El Kaiser en Mahón Dicen de Mahón que Guillermo II ha visitado la población. Estuvo en el cementerio protestante donde hace poco tiempo fué enterrado un oficial alemán.

El Rey a Guadalajara El próximo sábado a las diez de la mañana saldrá el Rey para Guadalajara acompañado del general Linares y de sus ayudantes. MENCHETA.

La jura de la bandera En Barcelona se están haciendo preparativos para la jura de la bandera por los quintos. También se están ya preparando festejos para la recepción del Rey.

El Kaiser Ha llegado a Mahón el Kening Albert.

Academia Mercantil

CALLE NUEVA, 20, 3.º

El profesor don Santos Riezu, Perito mercantil empleado en la Sociedad «Crédito Navarro» pone en conocimiento de los alumnos ya matriculados y de los que deseen matricularse durante este mes de Marzo, que el nuevo curso para los estudios de Cálculos mercantiles, Contabilidad teórico-práctica, Legislación mercantil y Caligrafía, dará principio el 1.º de Abril próximo. 12-8 (a)

Dolor de muelas

El Estónis Ayala quita instantáneamente el dolor mas rabioso de muelas, y es además el dentífrico preferido. Ninguna familia debe de dejar de tener en su casa un frasco del admirable Estónis.

Farmacia del autor, San Sebastián. En Pamplona Farmacia de Arteaga, Paseo de Valencia 32. n 10-7

Abonos minerales

DE LA SOCIEDAD GENERAL de Industria y Comercio COMPANIA ANÓNIMA OFICINAS CENTRALES.—Lotería 8 Bilbao. Las más importantes fábricas nacionales de superfosfatos y otros abonos químicos. Fábricas en Elorrieta, Zuzzo, Guturribay (Vizcaya), La Manjova (Oviedo), Trajaria (Portugal) etc.

Grandes ventas de superfosfatos de cal, cloruro potásico, nitrato de sosa, sulfato de hierro sulfato amónico, sulfato potásico. Representación regional para venta de abonos químicos, Jesús Arilla de Ciraco, Traibuenas 20-15

HERNIAS (quebraduras)

Deformidades de huesos, desviaciones de la columna vertebral y matriz. CONSULTA MEDICA ESPECIAL Para tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará a Pamplona y recibirá de once a seis en el Hotel La Perla a todos los que padezcan Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, y deformidades de huesos, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que tan buen resultado viene haciendo aplicando dicho método.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Pamplona los dias 30 y 31 de Marzo en el Hotel La Perla. En Madrid, en el Gabinete del médico especialista, Preciados 34 y 36. GABINETE MECANOTERÁPICO DE MADRID

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopedicos, no por médicos. Nuestro anuncio dice Consulta médica especial único medio de evitar confusiones demostrando ser médico quien las da. 10-3 x

Concejo de Viscarret

(VALLE DE FERRO) El día 27 del actual a las once horas se celebrará segunda subasta en el local Escuela de este lugar (por no haber tenido efecto la primera) para la venta de 4364 árboles de haya del monte comunal a producir 5587 cargas de carbon; advirtiendo que dichas hayas se hallan a la distancia de tres kilómetros de la carretera, siendo el plazo de dos años el que se designa para la explotación y sujetándose a las condiciones formuladas para el remate, tasadas a peseta la carga.

Viscarret 15 de Marzo de 1904. -El alcalde, Valentín Errea. 4-4

Sociedad de Corralizas

DE ARTAJONA El día 27 del corriente y once de su mañana procederá esta Sociedad a la subasta de las obras para la construcción de un edificio junto al molino eléctrico. El plano, presupuesto y condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Sociedad, donde se celebrará el acto.

Artajona 20 de Marzo de 1904. -El Presidente, Juan Arellano. 3-2

A los dueños de molinos

El harinero que ha estado durante tres años desempeñando su cargo en el molino eléctrico de Viana, desea tomar en arriendo un molino, ya sea eléctrico ó por agua. También se ofrece para arreglar las faltas que tengan los molinos, ya sea en las piedras ó en la maquinaria. Para más detalles diríjase a Eustasio Merino (molinero Viana (Navarra). 8-7

Venta de carneros

Por acuerdo de este Ayuntamiento se venden en pública subasta el día 27 del mes actual a las once de su mañana en la Casa Consistorial ciento veinte carneros churros superiores bajo la postura y condiciones que obran en la Secretaría de dicha Corporación.

Ucar 20 de Marzo de 1904. -El alcalde presidente, Baltasar Uriz. -C. S. A. Salustiano Jimenez, Secretario. 2-2

Se vende

por asentarse de esta ciudad, todo el mobiliario de una casa. Zapatería 48 3.º izquierda, de diez a una y de tres a seis. 3-2

Venta de barbados

En Artzen y en casa de don Dimas Yaben, hay de venta 1.000 barbados de Aramon Ganxin número 1. 4-2

Objetos para regalos

De fantasía y muy artísticos. Se han recibido las últimas novedades, Casildo Lizarri. 20-11

En la peluquería

de Nicolás Cía de Estella se necesita un dependiente que sepa cumplir con su obligación. 4-2

Vacante de médico

Lo está la de la villa de Labayan (Navarra) con 2.500 pesetas de sueldo anual, pagaderas por trimestres vencidos, siendo 500 como beneficencia y 2.000 por los servicios a la clase acomodada, quedando el agraciado en libertad para contratar con los pueblos inmediatos que lo soliciten. Las instancias se presentarán al Alcalde de dicha villa hasta el 16 de Abril próximo. 3-2

Farmacia

Con su buen partido se traspasa en esta provincia. Diríjase al señor administrador de este periódico. 4-2

Anuncios recomendados

Venta de una vaca

Se vende una de buena raza Suiza y de excelentes condiciones. Informará en Estrella Felisa Senosiain, calle Mayor, 20. 3-8

Injertos

Hay para la venta seis mil de varias clases. Para precios y demás dirigirse a don Félix Zabala, Aoz (Navarra). 10-8

Abonos minerales

Superfosfato 18/20 por 100 ácido fosfórico soluble al agua y al citrato amónico. Nitrato de sosa, sulfato de potasio, de amoníaco y cloruro de potasio, clases de las mejores conocidas hasta hoy. Ultramarinos de Fermín Subiza, San Antón, 13, Pamplona. 8-7

Subasta de leña

La Junta de yerbas y monte de esta villa, a las once de la mañana del día 8 de Abril próximo pondrá en pública subasta la leña del monte de su propiedad que podrá elaborarse, según declaración pericial, de seis mil quinientas a siete mil cargas de carbon, más el tan correspondiente a la misma de los árboles de encino y roble joven.

Las condiciones para dicho remate se encuentran de manifiesto en la Secretaría de la Junta para el que desee interesarse en la subasta. Oíránqu 7 de Marzo de 1904.—El Presidente, Marcelino Iriarte. 8-7

Liquidación

Con grandes rebajas del almacén de muebles de la calle Mayor 71. 15-6

Carneros churros

Se venden 58 superiores en la Venta del Mochuelo, sita en las inmediaciones de esta ciudad. Dirigirse a don Justo Gastón. 6-4

Abonos minerales

Superfosfatos de St. Gobain y de otras acreditadas fábricas, hay de venta en el almacén de los señores Veramendi, Goñi y Compañía, situado en la calle de Estafeta, núm. 55, Pamplona. 80-17 a

Bronquitis, tos y COQUELUCHE

El remedio más seguro de los conocidos hasta el día para toda clase de enfermedades del aparato respiratorio es la Bromorina Ayala. Farmacia de Artesaga.—Paseo de Valencia 32. p 10-8

Contra la filoxera

Quedan para la venta 40.000 injertos de varias clases desde 100 pesetas millar y 100.000 barbos desde 80 pesetas millar. Francisco Sarasa y C^a, Esclava 10, Pamplona. 8-8

En Puente la Reina

Se halla de venta una casa, de condiciones inmejorables para el comprador; quien desee adquirir, puede informarse con el conocido Agente de Negocios don Luis Berzosa de esta capital, Redín, 2. 8-8

Para Semana Santa

Buen surtido en Mantillas y Velos de todas clases. Devocionarios y Rosarios. Comercio de la señora Viuda de J. Abaurrea Tafalla. 8-2

Yrazu y Compañía

BANCA Calle Moreno, 967, Buenos-Aires Esta antigua casa además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América siendo su único representante en España, Francia don Antonio Iriarte de Tolosa, (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas. 60-11 y

Regimiento Cazadores de Almansa 13^a de Caballería

El día 6 del mes próximo de Abril y el diez de su mes próximo procederá este Regimiento a vender en pública subasta 24 caballos de desecho. Pamplona 18 de Marzo de 1904.—El Comandante Mayor, Andrés Huertas. 5-4

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOOK Y CA. SUCURSALES EN LA PROVINCIA DE NAVARRA PAMPLONA.—Paseo de Valencia, núm. 23. TUDELA.—Calle Gestambide, núm. 9. 10-10

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Pesetas 2,50 semanales.

Pídanse el Catálogo ilustrado que se da gratis.

Fábrica de anisados de Pablo Esparza VILLAVA (Navarra)

Se remiten muestras y precios a quien los pida

POLVOS DEL DOCTOR Soudre

Tónicos, digestivos y antigástricos

Aunque tomo muy a menudo los polvos del doctor Soudre, los felices resultados que experimento en mí mismo, y los obtenidos en casi todos mis gastos, me hacen emplear todavía más frecuentemente.

Depósito en Pamplona, Farmacia de Marquina, Nueva, 1.

Dr. Lemargue.

AUTOMOVILES RICHARD, DE PARIS (2 E.^s)

Los coches más rápidos y mejor construidos

Bicicletas Clement con cambio de multiplicación para cuestas y llanos. Motocicletas Knap sin correa ni sus inconvenientes. Coches de ocasión. Talleres de reparación con mecánicos franceses para coches y bicicletas. Talleres de reparaciones de neumático de coche por obreros de la casa Michelin, de Paris. Catálogo de coches 0,50.

SANTOS, HERMANOS, Arenal, 22, Madrid. 21, 23 y 24 8-2

Servicios de la Compañía Transatlántica

Linea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, el 2, 2 y 20 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 de Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Linea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba; centro de América y Norte y Sur del Pacífico.

Linea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Oabelo y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y equipajes directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico, de admitir pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.

Linea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 19, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 21 de cada mes, directamente para Casablanca, Marrácn, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, egresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Poo.—Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 27 y saliendo sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Matanzas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Linea de Tanager.—Salidas de Cádiz: lunes miércoles y viernes.

Salidas de Tanager: martes, jueves y sábado. Linea de Buenos-Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 5, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego, Pamplona.

EN EL ECO DE NAVARRA

Solucion a la charada publicada el día 19:

SIBERIA Han remitido soluciones exactas: «Rosa pálida», «Un ruso japonés», «Orisantama», «Alondra», «Piedra preciosa.»

Buzón.

«El cazador de espectros.»—Admitidas. Les últimas que no admití (creo que lo será a usted lo mismo que si le señalase las que admití) son las que llevan por soluciones *Clepedes y Estegoye*. Por lo regular, cuando no digo nada de algún pasatiempo es que no sirve por que tiene algún defecto que lo hace inadmisibles.

«La Brønness de Blagikoff.»—Usted, en cambio, puede contar con un seguro servidor etc. etc. pero procure usted hacer cosas originales, porque esto huele a copia a bastante distancia.

«El terrible.»—Queda admitida.

«Luisa la barbuda.»—Voy a publicarla antes que se enfrie.

Prima prima me río de los ombres no ay ninguna tan guapa como yo la tercera es tiempo de berbo y el todo es una nación.

Y ahora para que no se lastimen la cabeza los solucionistas voy a darles la solución ¡¡¡¡¡ Oiga usted niña ¿toma usted de cuartaron, ó en pipa?

«Rosa Pálida.»—Ya habria usted visto en la extraordinaria lo que pregunta.

«Onivay.»—No sirve. «Uno que se pirra por M. L.»—Los dos títereos están reñidos con la gramática. «Artemisa.»—Admitidas. DON CÁNDELO.

VENEREO FLUJOS

por antiguos que sean

SANDALINO CLIN

Tómase de 9 a 12 capsulas al día.

CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

Papel para envolturas

Hoy una buena partida a precios módicos, y se hace rebaja, llevándose de seis arrobas en adelante. Pueden presentarse al Conserje de este periódico.

EXIJAN Vds. sólo una PILDORA BLANCA en cada desayuno. DEHAUT A PARIS impresos en papel.

Las PILDORAS Purgativas y Depurativas del Doctor DEHAUT se toman al comer.

Las menos COSTOSAS para que sea la más activa.

CASA FUNDADA EN 1847.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Clática, etc., etc. los emplastos de ALCOCK son superiores a todos.

Para dolores en la región de los hombros ó para la debilidad de la cadera, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Cuando haya dolor pongase en contacto de Alcock.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agencia Española: J. ULLICH & CA., Barcelona.

ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez toda clase de dolores reumáticos, así agudos como crónicos, articulares y nerviosos. Tantos cuantos han sido los médicos que lo han ensayado, lo han recetado a sus enfermos, con preferencia a todos sus similares extranjeros.

DEPOSITOS AL MAYOR: Dr. Andren, J. Viladot y V. Ferrer y C.^a al detalle.—En Pamplona, farmacias de los Sres. Marquina y Aguinaga y en la del autor

Chocolates y cafés

DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS Y THES

38 Recompensas industriales

Depósito general, calle Mayor números 18 y 20. MADRID

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 23 MIERCOLES.—San Domico y compañeros mártires.—Santos Domico, Pelagia, Aquilina, Eparquio y Teodosia fueron nobres ciudadanos de Tarragona, que abrazaron la Religión cristiana é hicieron muchas y buenas obras. Habíase levantado por aquel tiempo una cruel y universal persecución contra los cristianos, y nuestros santos fueron presos por la profesión de la fe. Pretendiéndolos el tirano reducirlos por medio de halagos y promesas, pero viendo que todo era inútil, los mandó atormentar de varias maneras sin consideración. Mas como los lustrados confesores lejos de desahucarse con los tormentos, cantaban alabanzas a Dios, mandó el juez que los degollasen, cuya sentencia se ejecuto en 23 de Marzo del año 300.

El que aspira a la eternidad pronto se consueña en las adversidades, por que a la fe la vida dura tan poco, que sólo se trata de rápidas, ligeras y miserables momentos.

CULTOS

Oficio de San Braulio con rito doble y color blanco.

En la Catedral.—A las nueve Horas menores y misa; a las diez misa de feria y vísperas.

A las tres, completas, rosario, matines y laudes.

A las seis y media, rosario de los Esclavos y sermón por el Ouaesmero.

En San Agustín.—Cuarenta Horas, a las cinco y media de la mañana, ejercicios de misión. A las diez misa solemne y setenario doloroso con plática. A las cinco de la tarde exposición

del Santísimo, y a las siete novena a San José, con sermón a cargo de un R. P. Redentorista.

Setenarios dolorosos

En San Nicolás.—A las siete de la tarde.

En las Dominicas.—A las seis y media.

En San Lorenzo.—A las siete.

SERVICIO PAROQUIAL DE ENFERMOS

Sra. Nabirano.—Casa parroquial.

Sra. Lomas.—Mayor 91, 3.º

Sra. Nicolás.—San Gregorio 17, 2.º

Sra. Juan Bautista.—Mercaderes 11, 2.º

Sra. Agustín.—Javier, 9, 3.º

ESTAFETA LOCAL

EL TIEMPO

Temperatura máxima de ayer 13,7

Id. mínima de ayer 6,2

Altura barométrica a las 9 de ayer 726,2

Espacio recorrido por el viento en 24 horas 218

MERCADO DE CEREALES

Hé aquí los precios que rigieron ayer en esta plaza:

BOBO	Doble decálitro
Heales t. Non	Pesetas
Trigo	24,50
Avena	14,00
Cebada	15,03
Habas duras	20,00
Baza	19,00
Maiz	20,00
Alcohol	17,00
Pirón	17,00
Alholva	17,00
Escandis	68,00
	4,22
	1,98
	2,67
	3,56
	3,87
	3,56
	3,02
	3,02
	3,02
	1,42

Valores de Navarra

COTIZACION DE AYER

D deuda provincial al 4 por 100	102,50	102,50
D deuda municipal al 4 por 100	102,50	102,50
Crédito Navarro	191	
La Papelera Española		
Fabrica del Bidasoa (Vera)		
Id. id. Obligaciones al 5 por 100		
La Vinícola (Campanas)		
Tejerías Mecánicas Pamplonesas		
Balneario de Betelu		
Agua de Arteta		
Café de Iruñe		
Azucañera (Mareilla)		
Azucañera (Tudela)		
La Agrícola, acciones de 500 pesetas.	160	
4.º a 8.º serie con 6 por 100 desemb.	160	
Electra Pamplonesa		
La Vaseo Navarra		
Id. completamente liberadas		
Electra Bidasoa		
La Actividad, acciones de 100 pesetas.		
Id. de 1.000 2.º serie con 2 por 100 ds.	105	
Electra Iruñe		
«La Vasconia»	105	
Agua de Burlada y Belascosain		
Electra del Keiles		
Electricista Tudelana		
Electra Industrial Española.		
La Industrial Sanglesina		

(Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona)

JABON DE PAMPLONA

Se vende en el día de ayer:

De casas pendientes	80
De otros negocios	16
De posesión de marroña	10
	53

PRECIOS

Antr. Utl.º

DIÁ MILITAR.

Servicio de la Plaza para el día 23 de Marzo de 1904.

Parada.—Cantabria.

Jeje de día, el T. Coronel de Cantabria, don Francisco Vara de Rey.

Imaginaría, el idem de idem don Manuel Canalejo.

Hospital y provisiones, el capitán cuarto de América.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Traje, de diario.

VIAJEROS

Han llegado a las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes:

Don Bruno García, don Hermenegildo Ruiz, don Francisco Cobo, don Bernardino Barrio, don Hermenegildo Goñi, don Santiago Múgica y don José García.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Varones 2 hembras 0.

Fallecimientos.—Nicolás Ferreiro, de 23 años, de Coruña, Hospital civil. Josef. Labayen Zaya, de 55 años, de Pamplona, Pozo-blanco 24, 5.º

Matrimonios.—Felix Labarta de Logroño, con Alejandra Rey, de Sangüesa.

Pasatiempos

CHARADA

Remitida por «Fichte».

Es voz de juego dos prima los buques tienen tres dos, y al comer la una segunda me dieron un todo atroz.